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令和３年第１回定例委員会  

 

１ 日   時 令和３年１月 13日（水）10時 30分から 10時 55分まで 

 

２ 場   所 委員会室 

 

３ 出 席 者 東京都選挙管理委員会  委  員  長  澤 野 正 明 

委員長職務代理  五十嵐   正 

委     員  野 村 有 信 

委     員  臼 井 祐 一 

事 務 局 長 

担 当 部 長 

                                      選 挙 課 長 

                                      広報啓発担当課長 

書 記 ３ 名 

 

 

 

 

４ 議   事 

 

   報告事項 

１ 令和３年東京都選挙事務運営協議会の検討課題について 

 

   そ の 他 

１ 当面の日程について 
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５ 会議の概要   

発 言 者 発  言  の  要  旨 

委 員 長 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

 

委 員 長 

 

 ただ今から令和３年第１回定例委員会を開会いたします。 

お手元に、令和２年第 23回定例委員会の会議要録をお示ししてありますの

で、お気づきの点などがございましたら、事務局まで御連絡をお願いいたしま

す。本日は、１件の報告事項を予定しております。 

それでは、報告事項第１ 令和３年東京都選挙事務運営協議会の検討課題に

ついて、事務局より説明を求めます。 

 

≪報告事項第１について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

なし 

 

御質問・御意見がなければ、報告事項第１について了承することといたしま

す。それでは、当面の日程について、事務局より説明を求めます。 

 

≪当面の日程について説明≫ 

 

説明は終わりました。ただ今の説明について、御質問・御意見はございませ

んか。 

 

なし 

 

今後いくつか選挙が予定されているが、新型コロナウイルスとの関係で事態

が深刻な状況になった場合でも実施することになるのでしょうか。 

 

都知事選挙前にも緊急事態宣言下で目黒区長選挙などが実施されたところ

ですが、国からも選挙は不要不急なものではないとの見解が示され、感染症対

策をしたうえで選挙を実施するよう通知が来ております。現下においても、千

代田区長選挙が予定されておりますが、感染症対策をしたうえで選挙を実施す

るため準備を進めているところです。 

 

当委員会として何か準備しておくことはありませんか。 

 

現時点では、先程申し上げた通りですが、都知事選挙の際に区市町村へガイ

ドラインを示しているので、基本的にはそれに沿ってしっかりやっていくとい

うことになるかと思います。 

 

感染症対策はしっかりやるとして、最低投票者数などに規定はありますか。 
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事 務 局 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

 

事 務 局 

 

 

 

委 員 長 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

委 員 長 

 

 

 

委  員 

 

 

いわゆる法定得票数というものはありますが、投票率そのものについての規

定はありません。ただあまりにも投票率が低いと選挙に対する信頼性が失われ

ることにもなるので、別の議論にはなるかと考えられます。 

そこはやはり広報として、期日前投票の案内や感染症対策の内容などを丁寧

に伝えていくことが必要かと思います。 

 

郵便投票はできるのですか。 

 

郵便投票の制度はありますが、厳格な規定があり、身体障害者や要介護者な

どできる方が限定されています。 

 

在宅でもできる投票方法を検討するというのは、今後より重要になってくる

と思います。このコロナ禍で出歩きたくないという高齢者なども多いように思

います。 

 

検討にあたっては、投票の秘密をどう守るかというところも重要です。立会

人の下で厳格に行うのが原則ですが、郵便投票では立会人がいないので、どう

実効性をもたせていくか立法の中で議論していかなければいけない部分かと

思います。 

 

郵便にこだわらずとも良いですが、投票所に行かなくても投票できる方法を

検討していく必要があるのではないでしょうか。今後高齢化社会が進みコロナ

禍の中、投票率が下がって民意が反映されていると言えないような選挙では困

りますので。 

 

現在、コロナ禍だからということではありませんが、少し前からインターネ

ット投票については議論になっています。インターネットを使えば自宅からで

も投票ができるので、国でも検討が進められているところです。 

 

早く進めていただきたいが、本人確認の問題があるということでしょうか。 

 

やはりそこがネックになっているところです。国の考え方としては、まずは

在外投票。外国にいる邦人が投票するに当たって、今は大使館での投票や郵便

投票もありますが、インターネットを使った方がより簡便にできるのではない

かということで、まずそこで環境を整えたうえで国内でもやるという道筋をた

てているところです。 

 

当委員会としては、緊急事態宣言下での千代田区長選挙もあるので、この機

会に国にも伝えていくなどしても良いかと思います。委員の皆さんいかがです

か。 

 

デジタル庁も発足することですし、いろいろな意味で投票者の負担を減らし

て投票できるような制度を考えないといけないとは思います。 
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委 員 長 

 

 

 

事 務 局 

 

 

委 員 長 

 

 

事 務 局 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

委  員 

 

委 員 長 

 

 

 

国に対しても、意見を言う手立てがあれば考えてください。緊急事態宣言下

での区長選挙というのも滅多にないので、この機会を捉えてやっていくと良い

と思います。 

 

選挙の実務は区市町村が行っていますので、その意向なども踏まえたうえで

これから検討したいと思います。 

 

千代田区の意見は聞いた方が良いかもしれませんね。国に伝えるのも必須で

はありませんが、問題意識はお伝えしておきます。 

 

事務局としても、どのように対応するか検討したいと思います。 

 

わかりました。当面の日程に関しては、これで了承することとしたいと思い

ますが、何か御質問・御意見はございますか。 

 

なし 

 

御質問・御意見がないようですので、当面の日程について了承することとい

たします。その他、これまでの議題について、何か御意見等ございますか。 

 

なし 

 

特にないようですので、次回の定例委員会は、１月 27日に開催することと

いたします。以上をもちまして本日の委員会は閉会といたします。 

 

  

 

 


